

Rotary Club Chur – lokal engagiert, international vernetzt

TEXT: W. SCHMID, BILD: P. DE JONG

Rotary, 1905 in Chicago gegründet, besteht heute aus weltweit rund 32 000 Clubs. Vor 79 Jahren wurde der Rotary Club Chur ins Leben gerufen, dem heute 81 Mitglieder angehören. Gemeinsames Ziel aller Rotarier ist die Dienstbereitschaft im täglichen Leben.

Die Mitglieder des Rotary Clubs Chur treffen sich wöchentlich zu einem gemeinsamen Mittags-Lunch. Alle zwei Monate findet im Beisein der Damen eine geschlossene Abendveranstaltung statt und jährlich unternimmt man eine Klubreise. Soweit die internen gesellschaftlichen Anlässe. «Natürlich wird dabei die Freundschaft unter den Mitgliedern gepflegt und gestärkt», erklärt Roman Cantieni, diesjähriger Präsident der Churer Rotarier, aber von der oft noch bestehende Meinung, wir seien eine verschworene Clique von Geschäftlmachern, sei keine Rede. Der Rotary Club Chur setzt sich aus Herren verschiedenster Berufsgattungen zusammen – vom Aka-

«denn auch in Chur sind Bestrebungen im Gange und es ist nur eine Frage der Zeit, bis der Club für Frauen geöffnet wird.»

Rotarier-Grundsätze

Das Ziel der weltumspannenden Organisation mit gegen 1,5 Mio. Mitgliedern in 166 Ländern besteht in der Dienstbereitschaft im täglichen Leben. Erreicht wird es laut dem Grundsatzpapier u. a. durch Anerkennung hoher ethischer Grundsätze im Privat- und Berufsleben. Dazu gehört auch verantwortungsbewusste private, geschäftliche und öffentliche Betätigung aller Rotarier und «Pflege des guten Willens zur Verständigung und zum Frieden unter den Völkern.»

tarier zur Verbesserung der Lebensqualität von Mitmenschen ihres Klubgebietes oder ihrer Gemeinde betreiben. Das bedeutendste Projekt des Rotary Clubs Chur in diesem Zusammenhang ist die ARGO (Stiftung Bündnerische Werkstätten und Wohnheime für Behinderte), welche die Ausbildung, Beschäftigung und Betreuung von erwachsenen Menschen mit Behinderung bezweckt. Seit Anbeginn sind Rotarier im ARGO-Vorstand vertreten und der Rotary Club Chur unterstützt die Institution auch finanziell. Einmal im Jahr organisiert der Rotary Club Chur für Beschäftigte der Churer ARGO-Werkstätte einen Ausflug, den ARGO-Ausflug. Am Churerfest betreiben die Rotarier von Chur zusammen mit dem BTV Behindertensport während drei Tagen ein Bistro, dessen Erlös vollumfänglich dem BTV Behindertensport zufließt. Für die Sicherstellung des Jugendprojekts «Midnight Chur» beteiligt sich der RC am Trägerverein und stellt zurzeit (seit 2004) den ersten Präsidenten. Zusammen mit dem Panathlon Club Chur hat der RC Chur zur Förderung von Sport und besserem Lebensgefühl den ersten Wohlfühl-Parcours der Schweiz eingerichtet.

Abständen, der Churer Augenarzt Dr. Bayer Operationen ausführt. Im Rahmen des Jugenddienstes unterstützt der Rotary Club Chur Jugendaustausch-Programme von Rotary International, die für alle Jugendlichen offen sind. Oft seien es solche, die vor der Matura stünden und nicht wissen, was danach komme, so Präsident Roman Cantieni. «Jene die nach Chur kommen, absolvieren wenn nötig zuerst einen Deutsch-Intensivkurs und können während des Aufenthaltes zum Beispiel Schnuppertage in Betrieben unserer Mitglieder absolvieren.» Betreffend Jugend-Engagement hat sich der Rotary Club Chur auch aktiv an der Swiss Bike Tour für Jugendliche zwischen 17 und 20 Jahren aus ganz Europa beteiligt.

Benefizkonzert

Am Dienstag, den 29. Mai dieses Jahres führt, der Rotary Club Chur ein klubübergreifendes Projekt in Form eines öffentlichen Benefizkonzerts zur Mitfinanzierung der Restauration der Orgel in der Kirche St. Luzi in Chur durch. Präsident Roman Cantieni wird dabei den Solopart in zwei Orgelkonzerten (Händel und Haydn) und in einem Cembalokonzert (J.S. Bach) übernehmen. Begleiten werden ihn Solisten aus dem Orchester Capriccio Basel mit historischen Instrumenten.

Mit dem Konzert und möglichst vielen Gästen hilft der Rotary Club Chur einer weiteren Generation von Kirchen- und Konzertbesuchern durch erhebende Klänge aus der wunderschönen Mathis-Orgel, die Orgelmusik von Jahrhunderten als Kulturgut zu vermitteln.



Roman Cantieni ist amtierender Präsident der Churer Rotarier.

demiker bis zum Handwerker. Jeder bezahlt den gleichen Jahresbeitrag von 700 Franken. Neumitglied kann man nur auf Vorschlag eines Rotariers werden. Frauen sind von der Mitgliedschaft ausgeschlossen, «noch», betont der amtierende Präsident,

Engagierte Churer Rotarier

Das Ziel, auch der Rotarier von Chur, ist Dienstbarkeit im täglichen Leben. Einen wesentlichen Aspekt bringt dabei der «Gemeindienst» zum Ausdruck. Unter Gemeindienst versteht man in Rotary jene Tätigkeiten, welche die Ro-

International vernetzt

Die Foundation von Rotary International unterstützt weltweit humanitäre Gemeindienstprojekte, die zusammen mit Rotariern aus einem andern Land durchgeführt werden. Der Rotary Club Chur unterstützt mit seinem Indienprojekt die Augenklinik der Shivananda Mission, in der, in regelmässigen